

MITTEILUNG

Dialog Schule Wirtschaft 2025

Vertreterinnen und Vertreter der Sekundarschulen und des Frauenfelder Gewerbes diskutieren über die Arbeitsplätze der Zukunft

Am 28. August 2025 fand das jährliche Treffen im Rahmen des Dialogs Schule Wirtschaft in der Schulanlage Ost in Felben statt. Der Dialog Schule Wirtschaft ist eine Initiative des Industrie- und Handelsvereins der Region Frauenfeld, die den Austausch zwischen Schulen und Unternehmen fördert, um die Schülerinnen und Schüler auf die Anforderungen der modernen Arbeitswelt vorzubereiten.



Referat von Prof. Dr. Antje Barabasch

Die rund 100 Teilnehmenden der Sekundarschulen und des Gewerbes kamen zusammen, um sich mit dem Thema „Arbeitsplatz der Zukunft – Herausforderungen für Schule und Wirtschaft“ auseinanderzusetzen. Zwei spannende Referate von Dr. Patrick Leisibach von Avenir Suisse und Prof. Dr. Antje Barabasch von der Eidgenössischen Hochschule für Berufsbildung (EHB) lieferten eine Diskussionsgrundlage zu künftigen Veränderungen in der Arbeitswelt und die konkreten Auswirkungen dieser Veränderungen auf Arbeitsplätze und Berufsbildung.



Referat von Dr. Patrick Leisibach

In der Diskussionsrunde besprachen die Teilnehmenden, wie sich die Berufswelt in den kommenden Jahren verändern wird, welche Kompetenzen junge Menschen brauchen, um in einer zunehmend digitalisierten und dynamischen Arbeitswelt zu bestehen und wie Schule und Berufsbildung gemeinsam darauf reagieren können. Es entstand ein reger Austausch über die Entwicklungen, die für Bildung und Ausbildung künftig entscheidend sein werden.



Diskussionsrunde

Abschliessend rät Patrick Leisibach den Jugendlichen bei der Berufswahl, sich nicht entmutigen zu lassen und das zu machen, was sie wirklich interessiert, „denn dann wirst du einer der Besten in deinem Job.“ Den Lehrpersonen wünscht Antje Barabasch „mehr Mut, Neues auszuprobieren“ und offen zu sein für digitale Entwicklungen.